# À 19 ans, elle s'engage auprès des enfants de l'Unicef

Monterblanc - En deuxième année de licence en droit, Morgane Le Luherne est aussi bénévole auprès de l'Unicef, association humanitaire.

Installée au milieu des crèches dans la chapelle des Mille Secours à Mangolérian, Morgane Le Luherne est présente avec son stand de l'Unicef.

Chaque année, lors de son exposition, l'Association des amis de la chapelle de Mangolérian invite une association humanitaire ou caritative. Cette année, jusqu'au 5 janvier, c'est le fonds des Nations unies pour l'enfance qui défend les droits des enfants. Depuis sa création en 1946, elle vient en aide aux enfants malades, aux orphelins, victimes de malnutrition ou victimes de la guerre. C'est l'une des organisations non gouvernementales (ONG) la plus connue au monde. Elle est présente dans 190 pays

### « Donner de mon temps »

C'est pour cette organisation que la jeune Monterblancaise veut s'investir, celle qui à hésiter entre le droit et sciences politiques. « Après une présentation de l'Unicef à l'université. je me suis dit" Pourquoi Pas ?". Pour servir l'intérêt général et chercher un sens à ce que je veux faire, une ONG est l'idéale. Je voulais donner de mon temps pour la cause des enfants. J'y suis depuis début septembre. C'est une façon aussi d'enrichir mon CV (curriculum vitae). »

Un long parcours d'étude attend cette étudiante en deuxième année de licence de droit, à l'Université Bretagne Sud (UBS), qui souhaite se diriger vers un master et poursuivre vers un doctorat dans ce même domaine. « Je peux le faire, alors je le fais. J'ai



Morgane Le Luherne s'engage auprès de l'Unicef et des enfants.

déjà un beau parcours dans le monde associatif, j'ai cette culture. Là, Je suis vice-présidente du bureau des étudiants. »

Au cours de leur troisième année, les étudiants ont l'occasion de participer à un programme Erasmus ou Erasmus + qui peuvent, par exemple, les amener à étudier au Canada. Ce programme intéresse énormément la jeune fille qui souhaite y participer. « Pourquoi ne pas créer un service civique qui pourrait m'amener à voyager? » Et qui sait? Avec peutêtre une mission en Angleterre, « un pays que j'adore depuis toute petite, j'aimerais y résider ».

Pour cette ambassadrice qui a trouvé sa voie, le début d'année sera marqué par des interventions dans les écoles et les lycées sur plusieurs thématiques.

L'ONG agit pour assurer la survie des enfants. Elle récolte des dons qui servent à financer en toute transparence les actions sur le terrain pour la santé, la protection et l'éducation des enfants partout dans le monde. « Avec un euro, on peut acheter dix vaccins; avec trois euros, un cartable avec des cahiers et des crayons. Les dons bénéficient d'une réduc-

tion fiscale égale à 75 % des verse-

ments effectués. »

### **Elven**

L'Elvinoise foot accompagne le service pédiatrie hospitalier



Pour la sixième année consécutive, l'Elvinoise football reste fidèle et accompagne les enfants du service pédiatrie du Centre hospitalier Bretagne Atlantique (CHBA) avec une distribution d'une quarantaine de Pères Noël en chocolat. Les enfants ont pu offrir un ballon et distribuer des chocolats dans différents services de l'hôpital pour le plus grand bonheur du personnel et des visiteurs dans le hall.

## Plæren

## Un 3e dan d'Arts martiaux du Golfe pour Appoline Dréan

Appoline Dréan a obtenu son 3e dan en karaté shukukaï. Originaire de Plougoumelen, dès son plus jeune âge au sein du club plœrinois d'Arts martiaux du Golfe (AMG 56), elle s'est distinguée par plusieurs podiums en compétitions locales, régionales et en coupe de France.

Après une pause pour se consacrer à ses études d'ingénieure, elle est revenue à son club d'origine. « Une juste récompense de l'opiniâtreté, la fidélité, la discipline et du talent d'Appoline. Une valeur sûre pour notre club où elle vient ainsi conforter le groupe des ceintures noires du club, du 1er au 6e dan », confie, avec



Appoline Dréan qui vient d'obtenir son 3e dan de Karaté shukukaï. 1 Рното: АМС 56

fierté, Edgard Lallali, président et professeur du club.

## Le Bono

## La commune se mobilise pour Mayotte



Le centre communal d'action social (CCAS) a décidé, mercredi 18 décembre, lé, adjoint aux affaires maritimes et patrimoine ; Marie-Hélène Le Golvan, adjointe aux affaires sociales et Yves Drévès, maire du Bono.



d'attribuer une subvention exceptionnelle de 1 000 € au profit de l'action Mayotte Croix-Rouge. De gauche à droite, Christine Evo, conseillère municipale ; Alain Brû-PHOTO: MAIRIE BONO

## **Elven**

## Clémence a vécu les JO au pied des podiums Page 8

## Saint-Avé

## Un label d'excellence pour l'Association d'aide à domicile



Fanny Faugeron, entourée de Romain Aubron et de Sylvie Richard, la responsable du service d'aide à domicile à l'Assap, a remis le label Qualimandat au directeur de l'association locale. | PHOTO : OUEST-FRANCE

C'est la reconnaissance de la qualité du travail effectué que vient d'obtenir l'Assap (Association d'aide à la per-

L'association avéenne, qui exerce comme mandataire dans le domaine de l'aide à domicile, a obtenu le label Qualimandat, décerné par la fédération mandataires. « Ce label va au-delà de l'agrément que chacun de nos mandataires possède et qui garantit

déjà une certaine éthique et des valeurs centrées sur l'humain », indique Fanny Faugeron, déléguée générale de la fédération.

Parmi les 160 mandataires qui la composent, la fédération compte déjà 35 % d'associations labélisées Qualimandat. Forte de cette reconnaissance, elle ambitionne désormais de maintenir cette qualité de

# Ils ont installé une crèche « hors les murs »

Plougoumelen - Depuis décembre 2022, l'église Saint-Philibert est fermée au public. À l'initiative de quelques paroissiens, la crèche est installée hors les murs. Une facon de souhaiter un joveux Noël.

En décembre 2022, la municipalité a été contrainte de fermer au public l'éalise Saint-Philibert après la chute d'un meneau en granit. Les travaux de restauration se poursuivent.

Après la réfection des meneaux, les artisans verriers sont à l'œuvre depuis début décembre. Il faudra encore plusieurs mois pour pouvoir admirer les nouveaux vitraux créés par l'artiste et maître verrier Serge Nouailhat. « Les travaux de l'église ont commencé cet automne et avancent bien mais cette année encore, nous ne pourrons pas y célébrer la fête de Noël. Qu'à cela ne tienne ! Une équipe de paroissiens a installé une crèche à l'extérieur », explique le père Dominique Le Cunff, recteur de la paroisse.

### Ouverture de l'église prévue en juillet

Cette année, l'équipe de créchous, François Le Fevre, Étienne Burgot et Yvon Le Sommer ont choisi de jouer avec la lumière, les personnages en bois blanc se détachent sur une toile de fond peinte par l'atelier Les chevalets du Traon. On y reconnaît le moulin de Kervilio. « Bien sûr, nous sommes impatients de pouvoir nous rassembler à nouveau dans notre église. La réception des travaux est prévue l'été prochain. Ce serait parfait pour accueillir la Troménie de Sainte-Anne qui doit traverser le bourg le 13 juillet », espère le père Dominique.

Ces travaux représentent un inves-



François Le Fevre, Étienne Burgot, créchous depuis plus de quinze ans et le père Dominique Le Cunff, recteur de la paroisse. PHOTO: OUEST-FRANCE

partie maçonnerie et 130 870 € pour les vitraux. La municipalité a mis en place une souscription publique en partenariat avec la Fondation du patrimoine. « Les paroissiens ont largement répondu à l'appel aux dons, dont un très généreux donateur. La collecte se poursuit. La commune, propriétaire du

bâtiment, s'est beaucoup investie

tissement de plus de 200 000 € pour dans ce projet, en parfaite synergie avec la paroisse et la commission d'art sacré du diocèse. Prioritairement dédiée au culte, c'est un lieu de vie ouvert à tous. Chacun peut s'v arrêter, s'y recueillir et bientôt admirer la beauté lumineuse des nouveaux vitraux », poursuit le père Dominiaue.

La thématique des vitraux est à la fois cultuelle et culturelle. Elle évoque

**Monterblanc** 

de manière symbolique les hymnes de la musique sacrée d'inspiration liturgique. « Serge Nouailhat travaille en partenariat avec un atelier de Chartres de réputation internationale. L'artiste aime allier le mouvement et la couleur », conclut le père Domi-

Contact: par mail, bretagne@fondation-patrimoine.org

## Saint-Nolff

## Le Re-animator dévoile sa programmation

## Page 8 Un départ à la retraite au service technique

C'est un nouveau chapitre qu'ouvre Henri Le Guevello, agent des services techniques de la commune, qui a effectué son dernier jour de travail, mardi 17 décembre.

Il a commencé à travailler à la commune en juin 2009 et a été titularisé en novembre 2011, au service espaces verts. Auparavant, Henri Le Guevello a été ouvrier agricole et ouvrier à la découpe en usine. « J'ai adoré travailler sur les espaces verts et particulièrement l'élaboration de massifs. »

Il va pouvoir désormais pouvoir passer un peu plus de temps avec ses trois petites-filles.



Le maire, Alban Moquet, a souhaité une belle retraite à Henri Le Guevello.

## Plescop Messes Samedi 28 décembre, centre

A l'agenda de vos communes

Samedi 28 décembre, 18 h 30, dimanche 29 décembre, 11 h, église

Annoncez sur infolocale.fr

## Saint-Nolff

Marché hebdomadaire

Produits d'alimentation et d'artisanat issus de producteurs ou de commerçants

commercial.

| PHOTO: OUEST-FRANCE.